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الإشادة بالدور البارز الذي نهضت به الحركة في الدفاع عن مصالح الدول الأعضاء 

رئيس الجمهورية في الجلسة المسائية لقمة حركة عدم الانحياز بشرم الشيخ : 

التأكيد على أهمية تطوير آليات وطبيعة عمل الحركة لمواكبة التطورات الراهنة 

مطالبة المجتمع الدولي بتقديم الدعم العاجل للحكومة الصومالية لإعادة بناء مؤسساتها

❊ �سنع�ء / �سب�أ : 

 طال��ب فخام��ة الأخ الرئيس عل��ي عبدالله صال��ح رئيس الجمهورية الأس��رة 
الدولية بتحمل مس��ؤوليات تها إزاء معاناة الشعب الفلسطيني نتيجة للاحتلال 

والاستيطان والحصار الإسرائيلي الجائر . 
ودعا فخامة رئيس الجمهورية في كلمته بالقمة ال�15 لحركة دول عدم الانحياز 
، إلى ممارسة الضغط على إسرائيل للاستجابة لجهود السلام والقبول بتنفيذ 
قرارات الش��رعية الدولي��ة ذات الصلة بالصراع العربي الإس��رائيلي وذلك بما 
يكفل للشعب الفلسطيني إقامة دولته المستقلة على ترابه الوطني وعاصمتها 
القدس الش��ريف والانسحاب من الأراضي العربية المحتلة في الجولان بسوريا 

وجنوب لبنان.
 وفيما يلي نص الكلمة : 

دعوة الأسرة الدولية إلى تحمل مسؤولياتها لإنهاء معاناة الشعب الفلسطيني 

الإرهاب مازال يمثل تحدياً خطيراً أمام دول الحركة وبقية بلدان العالم 
بسم الله الرحمن الرحيم

  فخامة رئيس المؤتمر الإخوة قادة دول الحركة السيدات السادة 
يسعدني في البداية أن أعبر عن الشكر لأخي فخامة الرئيس محمد 
حسني مبارك وحكومة وشعب مصر الشقيق على حسن الاستقبال 
والترتيبات الجيدة لعقد هذه القمة الخامسة عشرة لحركة عدم الانحياز 
كما نتقدم بالشكر إلى حكومة كوبا على رئاستها لأعمال القمة خلال 
الفترة الماضية واسمحوا لي في البداية أن أتحدث عن هذه الحركة 
التي نجتمع اليوم في إطار قمتها الخامسة عشرة وتضم في عضويتها 
118دول��ة بعد أن كانت 29دول��ة عن تأسيسها في عام 1955م لقد 

قامت حركة عدم الانحياز في ظل الحرب الباردة والصراع الدائر بين 
المعسكرين الرأس مالي والاشتراكي بقيادة الولايات المتحدة الأمريكية 
والاتحاد السوفيتي واسهمت الحركة بدور بارز في دعم حركات التحرر 
الوطني ضد الاستعمار من أجل نيل الاستقلال، أن علينا في هذه القمة 
أن نخلق مفهوماً جديداً لهذا التجمع وكذلك من أجل إصلاح منظمة 
الأمم المتحدة وخدمة قضايا السلام ومواجهة تحديات التنمية والفقر 
والبطالة ومكافحة الإرهاب والتمييز العنصري ومعالجة آثار الأزمة المالية 
العالمية بحيث تأخذ الدول الغنية بايدي الدول الفقيرة لمواجهة تلك 

الآثار ومعالجة مشكلة التنمية.

 الأخ الرئيس السيدات والسادة ان على الأسرة الدولية ان تتحمل 
مسؤولياتها إزاء معاناة الشعب الفلسطيني نتيجة للاحتلال والاستيطان 
والحصار الإسرائيلي الجائر وممارسة الضغط على إسرائيل للاستجابة 
إلى جهود السلام والقبول بتنفيذ قرارات الشرعية الدولية ذات الصلة 
الفلسطيني  للشعب  يكفل  بما  وذلك  الإسرائيلي  العربي  بالصراع 
إقامة دولته المستقلة على ترابه الوطني وعاصمتها القدس الشريف 
والانسحاب من الأراضي العربية المحتلة في الجولان بسوريا وجنوب 
لبنان، كما أننا ندعو إلى تقديم الدعم العاجل للحكومة الصومالية من 
أجل إعادة بناء مؤسسات الدولة وإعمار ما دمرته الحرب في الصومال 

وبما يخدم جهود مكافحة القرصنة والإرهاب بالإضافة إلى دعم السودان 
الشقيق من أجل تحقيق السلام في دارفور بعيداً عن التدخلات في 
الشؤون الداخلية للسودان الشقيق وأن الإرهاب يمثل تحدياً خطيراً أمام 
دولنا ويتطلب تظافر الجهود لمواجهته لأنه يهدد الأمن والسلم الدوليين 
وندعو إلى العمل من أجل وقف انتشار الاسلحة النووية وإخلاء منطقة 
الشرق الأوسط منها مع التأكيد على حق جميع الدول في استخدام 
التكنولوجيا النووية للأغراض السلمية وختاماً أتمنى لهذه القمة النجاح 
والتوفيق والخروج بقرارات فعالة تخدم تطلعات شعوبنا والسلام عليكم 

ورحمة الله وبركاته,,,

كلف لجانه الدائمة بمتابعة التوضيحات والتعقيبات المطروحة من أعضاء المجلس

وأوضح وزير الصحة العامة والسكان الدكتور عبدالكريم راصع في معرض 
إجابته عن سؤال بشأن حمى الضنك والإصابات الناتجة عنها والتي ظهرت 
خلال فترة سابقة أن مرض حمى الضنك هو أحد أمراض الحميات المنقولة 
للإنسان بواسطة بعوضة ، وتختلف هذه البعوضة عن البعوضة الناقلة لحمى 
الملاريا بتكاثرها في المياه المكشوفة في المنازل وخصوصا في الخزانات 
المكشوفة أو أحواض المياه أو أحواض زراعة الزهور أو في العلب الفارغة 
أو في إطارات السيارات المهملة حول المنازل فتتكاثر هذه البعوضة من 

دون أن يعيرها المواطن بالا.
ولفت الوزير الى أن أعمال المكافحة لهذا المرض ترتبط مباشرة بتعاون 
المواطن وتغيير سلوكيات حفظ وتخزين المياه أو بإهمال الإطارات والأواني 

أو العلب الفارغة في أحواش المنازل أو أسطحها.
ونوه  الى أنه تم تكليف عدد من المختصين في الوزارة للنزول الى بعض 
المحافظات وتم تكثيف أنشطة الترصد الوبائي في المديريات للكشف عن 
أي حالات وإجراء المسوحات الحشرية من مكان الى آخر وجمع البيانات عن 
سلوكيات الأهالي في تخزين المياه والعمل على التركيز عليها في أنشطة 
التثقيف الصحي ، كما تم تحريك فرق طبية علاجية لبعض المديريات تضم 

أطباء وممرضين ومخبريين وتم تزويدهم بالمحاليل المخبرية.
وأوضح أنه تم التركيز على نشر التوعية والثقافة الصحية حول المرض 
بالإضافة الى إشراك فروع مكاتب التربية والأوقاف في المديريات لإلقاء 
المحاضرات في المدارس وتوعية المواطنين بضرورة تعاونهم مع السلطات 
الصحية والالتزام بما جاء في النشرة التوعوية عن اهمية تغطية الخزانات 
المكشوفة ، كما جرى تنفيذ انشطة الرش الضبابي داخل بعض المنازل 

من قبل فرق الرش .

السرطان في  بناء وتجهيز مراكز لعلاج  اخر بشان  وتوضيحا لسؤال 
المحافظات الرئيسية بين وزير الصحة العامة والسكان ان الوزارة قامت 
في العام الماضي بانزال اعلان للمكاتب الاستشارية لعمل دراسات للمشاريع 
في محافظات عدن ، حضرموت ، والحديدة ، وتم فتح مظاريف المتقدمين، 
غير انه لم يتم استكمال الاجراءات نتيجة لعدم وجود اعتمادات مرصودة 
لمواجهة اعمال الدراسات في موازنة 2009م ، رغم انها كانت معتمدة في 

عام 2008م .
وأشار الى انه فيما يخص محافظة عدن تم تحديد موقع اقامة مركز 
حضرموت  لمحافظة  وبالنسبة  الوحدة،  مستشفى  حرم  في  السرطان 
يتم حاليا بناء مستشفى في حرم جامعة حضرموت ومن ضمن مكونات 
المستشفى يوجد مركز للسرطان ، اما محافظة الحديدة فقد اشار الى السعي 

للتنسيق مع وزارة المالية لاعادة ادراج المشروع ضمن موازنة 2010م .
ولفت الى انه يتم اعادة ترميم وتجهيز مستشفى عدن وبناء مركز للقلب 

فيه وتجهيزه .
كما بين الدكتور عبدالكريم راصع لدى اجابته عن سؤال حول مستشفى 
النصر بالضالع انه يوجد في المستشفى كادر اجنبي متخصص في التخدير 
والنساء والولادة وان خطة الوزارة تتضمن استجلاب حوالي 100 كادر اجنبي 

للجمهورية يوجد بينهم اختصاصي عظام لمستشفى النصر بالضالع .
ونوه الى انه سيتم صرف كثير من الاحتياجات المطلوبة للمستشفى 
الريفي بسوق الحريري شرعب الرونة بمحافظة تعز والذي تم استكمال 

بنائه.
واف��اد وزير الصحة انه جرى تكليف ثلاث لجان للتدقيق والنظر في 
الاحتياجات الفعلية لمركز الكلى بمحافظة الحديدة ، وقد حددت اللجنة تلك 

الاحتياجات ب� 43 الف جلسة ويتم اتخاذ الاجراءات اللازمة للتعامل معها .
من جانبه أوضح المهندس عمر الكرشمي وزير الأشغال العامة والطرق 
بشأن طريق الضالع الأزارق أنه تم تنفيذ أعمال في المشروع وتعمل الوزارة 
على معالجة العثرات التي تعترض عملية التنفيذ بمعالجة أسعار بنود 
الأعمال وقد جرى إستلام قيمة المستخلص والزام المقاول الجديد بتوفير 
المعدات وإستئناف العمل داعياً مواطني المحافظة الى التعاون وعدم عرقلة 

سير أعمال المشروع وتسهيل خطوات التنفيذ.
وبين وزير الأشغال العامة أنه تم تنفيذ الأعمال للشوارع الداخلية في 
بعض المناطق الشعبية بمحافظة عدن من قبل المجلس المحلي بعدن 
وأعتمدت تعويضات للمتضررين وتم توزيعها لعدد منهم في مديرية دار 

سعد، وسيتم صرف بقية المبلغ في وقت لاحق.
وأفاد أنه تم كذلك التواصل مع السلطة المحلية بمحافظة مأرب لحل 
مشاكل المواطنين وتذليل الصعوبات التي تواجه تنفيذ مشروع طريق بني 
حشيش - حريب - القرامش - صرواح - مأرب.. لافتاً الى أنه تم إلزام المقاول 

بإستئناف العمل بالمشروع وأن هناك برنامجاً لاعمال الإسفلت.
وبين أن الوزارة قامت بعمل تفويض للسلطة المحلية بالمحافظة للتعاقد 
مع مقاولين لتنفيذ الأعمال المتبقية من طريق صنعاء - جحانة - صرواح - 
مأرب ، وذلك وفقاً للاجراءات القانونية، وستقوم الوزارة بتمويل تنفيذ تلك 

الاعمال، كما أن العمل جار في مشروع طريق الزور – دنة .
وأفاد وزير الأشغال العامة والطرق أن الجسر العلوي في طريق معبر - 
مدينه الشرق - باجل - نقطة وادي سهام يعد من المشاريع ذات الأولوية 
لدى الوزارة، وقد تم إدراجه ضمن وحدة تنفيذ الجسور، ويجري إستكمال 
إجراءات إعداد الدراسات والتصاميم والتنسيق مع الجهات المعنية لإعتماد 

المبالغ اللازمة لتنفيذه خلال العام 2010م.
وأفاد الوزير الكرشمي أن مشروع طريق بلاد الطعام - برع عبارة عن فرع 
تم إضافته إلى المشروع الرئيسي لطريق السخنة -بلاد الطعام - الذحل - 

كسمة وأن العمل جار فيه بوتيرة جيدة.
فيما قدم وزير الدفاع اللواء الركن محمد ناصر احمد ايضاحات للمجلس 
بشأن السؤال الموجه اليه فيما يتعلق ببعض استحقاقات منتسبي الخدمات 
الطبية العسكرية خريجي المعاهد الصحية العاملين في بعض المستشفيات 
العسكرية .. مشيرا في هذا الجانب الى أن التعامل مع مستحقاتهم يتم وفق 

النظام المعمول به في المؤسسة العسكرية .
فأفاد في معرض رده على  الصهيبي  المالية نعمان طاهر  وزير  أما 
السؤال الموجه اليه حول بعض التجاوزات المالية في احدى المحافظات أن 
الوزارة رفعت تقريراً بشأنها الى رئاسة الوزراء لاتخاذ الاجراءات القانونية 

اللازمة.
فيما عقب عدد من اعضاء المجلس الذين تقدموا بالأسئلة على تلك الردود 

الايضاحية المقدمة من الإخوة الوزراء .
هذا وقد اقر المجلس تكليف لجانه الدائمة المتخصصة كل فيما يعنيها في 
متابعة التوضيحات والتعقيبات المطروحة عليها من قبل اعضاء المجلس، 
مقدرا ما يتم تحقيقه من نجاحات وانجازات في مجالات العمل والقطاعات 

سالفة الذكر .
ودعا في ذات الوقت الى اهمية تلافي الثغرات والنواقص في سياق 

مواصلة عملية التنمية في تلك المجالات والقطاعات الأخرى .
وكان المجلس قد استهل جلسته باستعراض محضره السابق ووافق عليه، 

وسيواصل أعماله صباح السبت القادم بمشيئة الله تعالى .

البرلمان يستمع إلى ردود إيضاحية من الوزراء المختصين
❊ �سنع�ء / �سب�أ : 

استمع مجلس النواب في جلسته أمس برئاسة رئيس 
المجلس يحيى علي الراعي إلى ردود إيضاحية مقدمة 
من عدد من الوزراء بش��أن موضوعات تقع في نطاق 
اختصاصاتهم، وذلك في ضوء الأسئلة والاستفسارات 
الموجه��ة إليهم م��ن قبل أعضاء المجل��س، في إطار 

ممارسة المجلس لمهامه الرقابية.


